

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan dan diajukan pada Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh di skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mennyontek karya tulis orang lain, maka saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 27 April 2022

Dina Aulia
NIM. 171210019

ABSTRAK

Dina Aulia, 171210019. 2022. *Studi Analisis Nilai-nilai Akhlak Dalam Novel Bumi Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy Relevansinya Dengan Pendidikan Agama Islam (Studi di MTsN 28 Jakarta Timur)*.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui nilai-nilai yang terkandung dalam novel Bumi Cintadan untuk mengetahui relevansinya nilai-nilai akhlak dalam novel Bumi Cintadengan Pendidikan Agama Islam (Studi di MTsN 28 Jakarta Timur). Dan begitu juga dalam pendidikan ini dapat bertujuan untuk membagikan wawasan pada peserta didik melalui media yang sedang *ngetrend* pada saat iniyaitu novel Bumi Cinta yang didalamnya mengajarkan nilai-nilai akhlak yang dapat dijadikan sebuah contoh pada peserta didik dan sebuah pengetahuan perbuatan mana saja yang boleh di lakukan dan dilarang oleh agama Islam.

Jenis penelitian yang digunakan pada skripsi ini yaitu jenis penelitian kepustakaan (*library research*) yang menggunakan bahan-bahan bacaan tanpa memerlukan penelitian kerja lapangan dan dilaksanakan dengan cara memakai data pustaka-pustaka yang terkait pada pembahasan tersebut. Objek yang dituju oleh peneliti yaitu novel Bumi Cinta. Peneliti menggunakan metode deskripsi kualitatif yaitu pendeskripsian data yang diperoleh melalui proses analisis dan penafsiran secara mendalam pada novel Bumi Cinta karya Habiburrahman El Shirazy. Dari hasil analisis yang dilakukan penulis dapat disimpulkan bahwa nilai-nilai akhlak dalam novel bumi cinta karya Habiburrahman El Shirazy relevansinya dengan Pendidikan Agama Islam yaitu akhlak terpuji (mahmudah) dan akhlak tercela (madzmumah). yang dimana pada akhlak terpuji terdapat 2 macam yang diambil yaitu Akhlak terhadap Allah SWT seperti shalat, puasa, dzikir, membaca Al-Quran, taubat, sabar dan ikhlas sedangkan akhlak terhadap sesama manusia terdapat tolong menolong, toleransi dan rendah hati. Begitupun nilai-nilai akhlak tercela yang dapat diambil pada novel tersebut antara lain berzina, berprasangka buruk atau suudzon, berkata kasar, berdusta, fitnah dan takabbur.

Kata Kunci : Nilai-nilai Akhlak, Novel, Bumi Cinta

ABSTRACT

Dina Aulia, 171210019. 2022. Study of Analysis of Moral Values in the Novel Bumi Cinta by Habiburrahman El Shirazy Its Relevance to Islamic Religious Education (study at MTsN 28 East Jakarta).

The purpose of this study is to determine the values contained in Bumi Cinta novels and to determine the relevance of moral values in Bumi Cinta novels with Islamic Religious Education (Study at MTsN 28 East Jakarta). And so also in this education, it can aim to share insights with students through the media that is currently trendy, namely Bumi Cinta novels which teaches moral values that can be used as an example for students and a knowledge of which actions are allowed. Do and prohibited by Islam.

The type of research used in this thesis is a type of library research that uses reading materials without the need for fieldwork research and is carried out by using library data related to the discussion. The object that the researcher is aiming for is Bumi Cinta novels. The researcher uses a qualitative description method, namely a description of the data obtained through an in-depth analysis and interpretation process in Bumi Cinta novels by Habiburrahman El Shirazy. From the results of the analysis carried out by the author, it can be concluded that the moral values in Bumi Cinta novels by Habiburrahman El Shirazy are relevant to Islamic Religious Education, namely commendable morals (ma'ru'ah) and despicable morals (madzmumah). of which there are 2 kinds of commendable morals that are taken, namely morals towards Allah SWT such as prayer, fasting, reading the Koran, repentance, patience and sincerity while morals towards fellow human beings are mutual help, tolerance and humility. Likewise, the despicable moral values that can be taken in the novels include adultery, bad prejudice or prejudice, harsh words, lies, slander and arrogant.

Keywords: Moral Values, Novel, Bumi Cinta



FAKULTAS TARBIYAN DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: -	Kepada Yth.
Lampiran	: Skripsi	Dekan Fakultas
Perihal	: Usulan Ujian Skripsi	Tarbiyah dan Keguruan di Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Dina Aulia**, NIM. 171210019 yang berjudul: *Studi Analisis Nilai-nilai Akhlak Dalam Novel Bumi Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy Relevansinya Dengan Pendidikan Agama Islam (Studi di MTsN 28 Jakarta Timur)*, telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Fakultas Tarbiyan dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak dan Ibu kami mengucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 22 Februari 2022

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Dr. Yahdinil Firda Nadhirah, S, Ag., M.Si
NIP. 19771018 200112 2 001

Dr. Hj. Anita, S.S., M.Pd.
NIP. 19770410 200312 2 001

**STUDI ANALISIS NILAI-NILAI AKHLAK DALAM NOVEL BUMI
CINTA KARYA HABIBURRAHMAN EL SHIRAZY
RELEVANSINYA DENGAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM**

(Studi di MTsN 28 Jakarta Timur)

Oleh :

Dina Aulia
NIM: 171210019

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,



Dr. Yahdinil Firda Nadhirah, S. Ag., M.Si
NIP. 19771018 200112 2 001



Dr. Hj. Anita, S.S., M.Pd.
NIP. 19770410 200312 2 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

Ketua Jurusan
Pendidikan Agama Islam



Dr. Nana Jumhana, M. Ag.
NIP 19711029199903 1 002



Drs. H. Saefudin Zuhri, M. Pd.
NIP 19681205 200003 1 001

DENCESAHAN

PENGESAHAN

Skripsi an Dina Aulia, NIM 171210019 yang berjudul *Studi Analisis Nilai-nilai Akhlak Dalam Novel Bumi Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy Relevansinya Dengan Pendidikan Agama Islam (Studi di MTsN 28 Jakarta Timur)*, telah diujikan dalam sidang Munaqasah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 27 April 2022


Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.) pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.


Serang, 27 April 2022

Sidang Munaqasah

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,



Dr. Hj. Eneng Muslihah, M.M., Ph.D
NIP. 19681117 199103 2 001



H. Hasbullah, M.Pd.I
NIDN : 2025107302

Anggota:

Penguji I

Penguji II



Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd.
NIP. 19681205 200003 1 001


Rosidah, M.A.
NIP. 19780317 201101 2 005

Pembimbing I,

Pembimbing II,


Dr. Yahdinil Firda Nadhirah, S. Ag., M.Si
NIP. 19771018 200112 2 001


Dr. Hj. Anita, S.S., M.Pd.
NIP. 19770410 200312 2 001

PERSEMBAHAN

Teriring doa dan rasa syukur kehadiran Allah SWT, penulis persembahkan skripsi ini sebagai bentuk cinta dan kasih kepada :

1. Kedua orang tua tercinta, ayahanda Refriman dan Ibunda Auliaty yang telah mendidik dan mengasuh penulis dengan penuh cinta dan kasih sayang. Bekerja keras dan tak pernah menyerah dalam menuntun penulis menjadi anak yang sholihah dan sukses dalam kehidupan di dunia dan akhirat. Serta selalu mengiringi penulis dengan doa-doa yang dilangitkan, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
2. Kakak dan abangku, kak Rivaliana dan Bang Rico Agriyanto yang selalu memberikan dukungan dan semangat kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
3. Pembimbing penulis, Ibunda Dr. Yahdinil Firda Nadhirah, S.Ag., M.Si. dan Ibunda Dr. Hj. Anita, S.S., M.Pd. yang selama ini membimbing dan mengarahkan penulis dalam mengerjakan skripsi, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan baik dan benar.

MOTTO

وَمَنْ جَاهَدَ فَإِنَّمَا يُجَاهِدُ لِنَفْسِهِ إِنَّ اللَّهَ لَغَنِيٌّ عَنِ الْعَالَمِينَ (العنكبوت: ٦)

Dan barangsiapa berjihad, maka sesungguhnya jihadnya itu untuk dirinya sendiri. Sungguh, Allah Mahakaya (tidak memerlukan sesuatu) dari seluruh alam. (Al-ankabut ayat 6).

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Jakarta Timur pada tanggal 09 Mei 1999. Ayah penulis bernama Refriman dan Ibu bernama Auliaty, mereka memberi nama penulis dengan nama “Dina Aulia”.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis adalah sebagai berikut :
SDSN PEJUANG VII Kota Bekasi lulus tahun 2011, pada jenjang usia MTsN penulis menempuh pendidikan di MTsN 28 Jakarta Timur, sedangkan di jenjang MAN penulis menempuh pendidikan di MAN 21 Jakarta Utara. SDSN Pejuang VII selama 6 tahun, 3 tahun di jenjang MTsN dan 3 tahun di jenjang MAN. Penulis lulus di MAN 21 pada tahun 2017 dan pada tahun 2017 menempuh pendidikan di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Jurusan Pendidikan Agama Islam dan ketika itu UIN masih berstatus IAIN.

Selama masa perkuliahan penulis mempunyai pengalaman keorganisasian, peneliti masuk kedalam kepengurusan HMJ selama 2 periode dan menjadi anggota PMDB di periode 1 dan lanjut menjadi sekretaris bidang KOMINFO.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbil'aalamiin atas segala karunia dan pertolongan dari Allah, karena tanpa pertolongan dari-Nya peneliti tidak mungkin menyelesaikan penelitian ini. Shalawat beserta salam, semoga terlimpah ruahkan kepada nabi Muhammad SAW, karena atas perjuangan-Nya menyelamatkan ummat muslimin, dari masa jahiliyah hingga masa mahiriyah seperti saat ini.

Penyusunan karya ilmiah yang berbentuk skripsi ini, menjadi salah satu persyaratan kelulusan yang sudah ditentukan oleh Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Dalam proses dan penyelesaian penelitian skripsi yang berjudul “Studi Analisis Nilai-nilai Akhlak Dalam Novel Bumi Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy Relevansinya Dengan Pendidikan Agama Islam (Studi di MTsN 28 Jakarta Timur)” tentunya banyak campur tangan dari berbagai pihak, oleh karenanya peneliti ingin menyampaikan terima kasih kepada :

1. Orang tua penulis, Bapak Refriman dan Ibu Auliaty yang tidak pernah berhenti mendoakan, mendidik, mengasuh, dan menyayangi sedari kecil hingga sampai saat ini.
2. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten
3. Bapak Dr. Nana Jumhana, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten
4. Bapak Drs. H. Saefudin Zuhri, M.Pd., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

5. Bapak Peni Ramanda, M.Pd., selaku Sekertaris Jurusan Pendidikan Agama Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Ibu Dr. Yahdinil Firda Nadhiroh, S.Ag., M.Si., selaku Dosen Pembimbing pertama dalam pembuatan Skripsi ini. dan Ibu Dr. Hj. Anita, S.S., M.Pd selaku Dosen Pembimbing kedua dalam pembuatan Skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendidik dan mengajar selama perkuliahan di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten
8. Bapak Ade Adriadi, M.Pd.I., selaku staf jurusan Pendidikan Agama Islam yang begitu sabar dan bekerja keras dalam melayani kebutuhan-kebutuhan mahasiswa
9. Kepala Sekolah dan Guru MTsN 28 Jakarta Timur yang telah memberikan penulis inspirasi
10. Untuk diriku sendiri yang banyak mengeluh tapi tetap menjalani kewajiban tanpa ada rasa menyerah.

Peneliti juga menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna, baik dari segi isi maupun dari segi metodologi penulisannya. Oleh karena itu kritik dan saran pembaca sangat diharapkan untuk perbaikan selanjutnya.

Dengan mengharap ridho dan rahmat dari Allah SWT semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi banyak pihak. Aamiin yaa robbal aalamiin.

Serang, 22 Februari 2022

Penulis

Dina Aulia
NIM. 171210019

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	i
ABSTRAK.....	ii
ABSTRACT.....	iii
PENGESAHAN.....	vi
PERSEMBAHAN.....	vii
MOTTO.....	viii
RIWAYAT HIDUP.....	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Identifikasi Masalah.....	4
C. Batasan Masalah.....	5
D. Rumusan Masalah.....	5
E. Tujuan Penelitian.....	5
F. Manfaat Penelitian.....	6
G. Sistematika Penulisan.....	7
BAB II LANDASAN TEORI.....	9
A. Nilai-nilai Akhlak.....	9
1. Pengertian Nilai.....	9
2. Macam-macam Nilai.....	11
3. Pengertian Akhlak.....	14
4. Macam-macam Akhlak.....	15
5. Pengertian Nilai-nilai Akhlak.....	25
B. Konsep Novel.....	26
1. Pengertian Novel.....	27
2. Macam-macam Novel.....	28

3. Unsur-unsur Novel.....	31
4. Ciri-ciri Novel.....	36
C. Konsep Pendidikan Agama Islam.....	38
1. Pengertian Pendidikan Agama Islam.....	38
2. Sumber-sumber Pendidikan Islam.....	41
3. Tujuan Pendidikan Islam.....	44
4. Nilai-nilai Pendidikan Islam.....	46
D. Penelitian Terdahulu.....	49
E. Kerangka Berpikir.....	51
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	54
A. Jenis Penelitian dan Metode Penelitian.....	54
B. Fokus Penelitian.....	55
C. Pendekatan Penelitian.....	55
D. Sumber Data.....	56
E. Teknik Analisis Data.....	62
BAB IV PEMBAHASAN.....	64
A. Pembahasan Hasil Nilai-nilai Akhlak Yang Terkandung Dalam Novel Bumi Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy	64
B. Pembahasan Hasil Relevansi Nilai-nilai Akhlak Dalam Novel Bumi Cinta Karya Habiburrahman El Shirazy Dengan Pendidikan Agama Islam di Sekolah MTsN 28 Jakarta.....	93
BAB V PENUTUP	97
A. Kesimpulan.....	97
B. Saran.....	98
DAFTAR PUSTAKA	99
Lampiran.....	105